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На площадках Петербургского экономического форума Металлоинвест 
достиг целого ряда важных договорённостей и подписал несколько 
соглашений. Одно из них касается социально-экономического 
партнёрства с Курской областью.   ›  2-3

/ Соглашение о социально-экономическом партнёрстве Металлоинвеста и Курской области подписали и скрепили рукопожатием 
исполняющий обязанности губернатора региона Александр Хинштейн и генеральный директор компании Олег Крестинин
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Свежие решения
Чем запомнился ПМЭФ-2025 делегации Металлоинвеста

Петербургский между
народный экономический 
форум — это сотни сессий и 
дискуссий, встреч и деловых 
переговоров. 

Елена Титова 
Фото Владимира Авдеева

Инвестиции в развитие

На форуме Металлоинвест 
подписал с правительством Кур-
ской области программу соци-
ально-экономического партнёр-
ства на 2025 год. Подписи под до-
кументом поставили генераль-
ный директор компании Олег 
Крестинин и исполняющий обя-
занности губернатора Курской 
области Александр Хинштейн. 
Совокупный объём инвестиций 
превысит 2,8 млрд рублей. Вклад 
компании составит 1,2 млрд руб-
лей, региона — 1,6 млрд. Средства 
направят на развитие городской 
инфраструктуры, поддержку 
образования, здравоохранения, 
культуры и спорта.

— С 2011 года мы вместе с ре-
гионом реализуем десятки про-
ектов в рамках социально-эко-
номического партнёрства. Это 
позволяет решить актуальные 
задачи территории и повысить 
качество жизни в наших горо-
дах, — отметил Олег Крестин. —  
Мы ориентируемся на запросы 
и реальные потребности людей. 
Благодаря партнёрству Желез-
ногорск с каждым годом стано-
вится более ярким, удобным и 
привлекательным. 

Программа социально-эко-
номического партнёрства меж-
ду регионом, Железногорском и 

позволяет нам не только сокра-
тить сроки перевозок, но и повы-
сить рентабельность поставок в 
Китай и другие страны Юго-Вос-
точной Азии. Поддержка со сто-
роны РЖД даст дополнительный 
импульс развитию этого направ-
ления, — отметил руководитель 
Металлоинвеста.

 Соглашение с подразделени-
ем РЖД, которое обслуживает 
северные морские порты, под-
разумевает координацию дей-
ствий, развитие инфраструктуры 
и повышение качества сервиса на 
маршрутах.

Начальник Октябрьской желез-
ной дороги Виктор Голомолзин

ГОРОДСКАЯ СРЕДА
ЦЕНТРАЛЬНАЯ УЛИЦА

Курская область инвестирует 
в благоустройство улицы Ленина 
в 13-м микрорайоне Железногор-
ска на условиях софинансирова-
ния со стороны компании.

• КСТАТИ

СЭП-2025: какие проекты получат поддержку
АЛЛЕЯ СЕМЬИ

Основной проект — продол-
жение благоустройства аллеи 
Семьи, которая входит в большую 
«зелёную» зону Железногорска 
вместе с аллей им. А. В. Вариче-
ва и парком им. Н. А. Никитина.

ПАМЯТЬ
Мета ллоинвест направит 

средства на ремонт памятного 
для всех жителей Железногор-
ска места — мемориального ком-
плекса «Большой дуб».

ПОДДЕРЖКА ИНИЦИАТИВ
Компания направит 80 млн 

рублей на благотворительные 
проекты и реализацию корпо-
ративной программы «Вместе!» в 
Железногорске. Это организация 
культурных и спортивных меро-
приятий, грантовая поддержка 
социально значимых инициатив 

горожан и организаций, развитие 
волонтёрства.

ИНФРАСТРУКТУРА
Регион направит средства на 

ремонт автомобильных дорог и 
модернизацию тепловых сетей 
города.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
МЕДУЧРЕЖДЕНИЯ

За счёт регионального бюд-
жета в Железногорске создадут 
современную инфраструктуру 
приёмных отделений городской 
больницы. Запланировано выде-
ление средств на ремонты и мате-
риально-техническое оснащение 
медучреждений. 

КАДРЫ
Металлоинвест продолжит 

реализацию программы привле-

чения медицинских сотрудников.

ОБРАЗОВАНИЕ
ШКОЛЫ

Регион направит средства на 
капитальный ремонт школы № 7 
и разработку проектной доку-
ментации для ремонта школ № 10 
и № 13.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ
Продол ж итс я оснащение 

учебных кабинетов современ-
ным оборудованием по програм-
ме «Класс 21 века» и реализация 
профориентационных программ 
для школьников.

КОЛЛЕДЖИ
Металлоинвест профинанси-

рует ремонт актового зала Же-
лезногорского горно-металлур-
гического колледжа. Компания 

окажет поддержку этому учеб-
ному заведению и Железногор-
скому политехническому кол-
ледж у в рамках программы 
«Профессионалитет».

СПОРТ
 РАЗВИТИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ

Металлоинвест профинанси-
рует ремонт стадиона «Горняк», 
а также строительство детских 
спортивных площадок в городе.

ДЕТСКИЙ СПОРТ
Компания инвестирует в раз-

витие детско-юношеского и мас-
сового спорта в Курской области.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СПОРТ
Металлоинвест продолжит 

поддержку женского баскет-
больного клуба «Динамо» и ре-
гиональной федерации регби.

300 млн
рублей Металлоинвест 
направит на развитие 
городской среды в 
Железногорске. 

Металлоинвестом — достойный 
пример социальной ответствен-
ности бизнеса подчеркнул Алек-
сандр Хинштейн. 

— Несмотря на непростое вре-
мя, компания не ограничивается 
прямыми налогами, а доброволь-
но принимает на себя дополни-
тельные обязательства, участвуя 
в развитии территории, — отме-
тил и. о. главы региона.

Ориентация — север

Металлоинвест подписал на 
форуме соглашение с Октябрь-
ской железной дорогой — филиа-
лом РЖД. Стороны договорились 

о сотрудничестве в области гру-
зовых перевозок через отече-
ственные морские порты.

По словам Олега Крестинина, 
рынок диктует необходимость 
искать новые направления сбы-
та продукции и, соответствен-
но, свежие логистические ре-
шения. Например, перевозить 
грузы вдоль арктического побе-
режья страны. И хотя время на-
вигации ограничено летним се-
зоном, этот маршрут имеет ряд 
преимуществ.

— Мы рассматриваем Север-
ный морской путь как важный 
элемент гибкой и устойчивой 
логистики. Его использование 

ПМЭФ в цифрахПМЭФ в цифрах

≈ 25 000
участников 
из 144 стран и территорий.

> 3 500
российских компаний.

> 8 700
иностранных компаний.  

> 1 000
подписанных соглашений 
на общую сумму 
≈ 6,5 трлн рублей.

> 370
мероприятий 
в рамках основной деловой 
программы и на отраслевых 
и территориальных 
площадках.
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уточнил, что договорённости по-
могут диверсифицировать пото-
ки грузов. Сейчас они идут в ос-
новном через бассейн Балтийско-
го моря. Мощности транспорт-
ных узлов на этом направлении 
практически исчерпаны. Пере-
направив часть составов на порт 
Мурманска, железнодорожники 
решат эту проблему.

— Кроме того, по поручению 
президента и правительства мы 
участвуем в программе развития 
Северного морского пути. Согла-
шение с Металлоинвестом — это 
увеличение объёма перевозок по 
важному и стратегическому на 
сегодняшний день маршруту, — 
отметил Голомолзин. 

Курс на сближение

Металлоинвест и Министер-
ство науки и высшего образо-
вания организовали панельную 
дискуссию, посвящённую коопе-
рации университетов и бизнеса. 
В сессии также участвовали пред-
ставители Санкт-Петербургского 
политехнического университе-
та Петра Великого, Высшей шко-
лы менеджмента СПбГУ, Сбера, 
ВТБ, Газпромбанка и компании 
«ЭФКО». 

Участники отметили, что тех-
нологического лидерства невоз-
можно достичь без изменения 
подходов к подготовке кадров 
и перенастройки системы выс-
шего образования. Сегодня биз-
нес говорит не столько о кадро-
вом голоде, сколько о нехват-
ке высококвалифицированных 
профессионалов.

— Эффективные кадры не по-
являются в капусте: их подготов-
ка требует участия работодате-
лей, — заявил заместитель мини-
стра науки и высшего образова-
ния Дмитрий Афанасьев. — Ког-
да бизнес, образование и наука 
объединяют усилия, эта интегра-
ция даёт видимые результаты. 
Государственные программы — 
от «Приоритет-2030» до создания 
передовых инженерных школ — 
уже доказали свою эффектив-
ность через конкретные кейсы 
сотрудничества с индустриаль-
ными партнёрами.

Для Металлоинвеста стиму-
лом к углублению кооперации с 
высшей школой стала нехватка 
уникальных специалистов, спо-
собных работать в области «зе-
лёной» металлургии  — произ-
водства прямовосстановленно-
го железа. В этом году компания 
и Университет МИСИС запусти-
ли пять образовательных треков 
по бездоменной металлургии — в 
Москве и филиалах МИСИС в Ста-
ром Осколе и Губкине. А в сентя-
бре стартует магистратура «про-
изводство металлизованного 
сырья» — первая в России про-
грамма, сфокусированная на тех-
нологиях ПВЖ.

— Металлоинвест фактически 
формирует новую образователь-
ную экосистему. Наши усилия на-
правлены на создание устойчи-
вой инженерной школы, способ-
ной обеспечивать предприятия 
квалифицированными кадрами, 
готовыми работать с передовыми 
технологиями и отвечать на вы-
зовы современной промышлен-

ности, — отметил Олег Крести-
нин. — Раньше выпускник вуза 
приходил на производство и до-
учивался. Сейчас у нас нет вре-
мени на дообучение. Мы готовим 
специалистов с нуля, начиная со 
школы, и сопровождаем их до вы-
хода на предприятие. Это един-
ственный путь сохранить лидер-
ство и технологическое превос-
ходство. Мы создаём кадровый 
резерв не только для себя, но и 
для отрасли в целом.

Как рассказал первый прорек-
тор НИТУ МИСИС Сергей Сали-
хов, вуз постоянно «сверяет часы» 
с бизнесом. Это позволяет опера-
тивно реагировать на потребно-
сти работодателя. Например, о 
подготовке для Металлоинвеста 
специалистов по ПВЖ и произ-

— Мы больше не можем гово-
рить, что устойчивое развитие — 
это чужая повестка. В России уже 
сформирована собственная нор-
мативная база. Это не мода, а но-
вая реальность, к которой нужно 
адаптироваться, —  подчеркнул 
Андрей Шаронов. — Отставание 
в ESG-трансформации может уже 
в ближайшие годы закрыть до-
ступ к премиальным рынкам. В 
этой связи особенно важно, что-
бы и крупный, и малый бизнес 
научились мыслить стратегиче-
ски и инвестировать в экологи-
ческие и социальные практики 
уже сегодня.

Не слабый пол

В последние годы растёт число 
женщин, занятых в промышлен-
ном секторе. Они становятся во-
дителями, токарями, сварщика-
ми, аналитиками и добиваются 
успеха в профессиях, традицион-
но считавшихся мужскими. Вы-
ступая на открытой дискуссии, 
посвящённой профессиям буду-
щего, заместитель генерального 
директора по устойчивому раз-
витию и корпоративным комму-
никациям Металлоинвеста Юлия 
Мазанова отметила, что расши-
рение женского участия в инду-
стрии — ответ на вызовы време-
ни, который позволяет решить 
вопрос дефицита кадров и ряд 
социальных задач. 

Ранее женщинам законода-
тельно запрещалось работать, 
например, машинистами локо-
мотивов, операторами горно-
металлургического производ-
ства. Но в наши дни благодаря 
автоматизации, внедрению циф-
ровых технологий и искусствен-
ного интеллекта условия труда 
изменились. Многие рабочие ме-
ста в горно-металлургической 
отрасли стали не просто безо-
пасными, но и комфортными. 
А профессии, прежде недоступ-
ные или малопривлекатель-
ные,  — полем для карьерного 
роста и самореализации жен-
щин. Показательно, что на пред-
приятиях Металлоинвеста ра-
ботает более 8 тысяч женщин — 
то есть 25  % от общего числа 
сотрудников. 

Чтобы повысить привлека-
тельность работодателя, ком-
пания системно инвестирует в 
улучшение условий труда. Толь-
ко в 2024 году Металлоинвест 
направил 800 млн рублей на об-
новление непроизводственных 
помещений, ремонт столовых, 
модернизацию систем вентиля-
ции, организацию горячего пи-
тания для работников удалён-
ных участков. Компания разви-
вает корпоративную медицину, 
расширяет программы лечения и 
отдыха, поддерживает городские 
проекты в области образования, 
культуры и здравоохранения.

Олег Крестинин,
генеральный директор 
Металлоинвеста:

‟ По составу и активности 
участников Петербургского 
форума можно определить, 

куда движется наша экономика. За по-
следние годы меньше стало представи-
телей западных стран, больше — Ближ-
него Востока. Ожидания от форума 
полностью оправдались. Всю заплани-
рованную работу мы выполнили.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

< Сотрудничество с РЖД 
поможет Металлоинвесту 
увеличить объёмы грузоперевозок 
через отечественные 
морские порты

‐ Заместитель министра науки и высшего образования Дмитрий Афанасьев 
подчеркнул важность интеграции бизнеса, образования и науки

водству ГБЖ стороны договори-
лись в декабре, а к февралю были 
готовы учебные программы для 
образовательных треков. 

Природная выгода

Эко лог и чес к а я повес т к а 
сегодня — это не только вопрос 
охраны природы, но и осно-
ва устойчивого экономическо-
го роста, доверия общества и со-
циальной стабильности. Об этом 
говорила в своём выступлении на 
дискуссионной площадке «Сила 
общества — в сохранении при-
роды» председатель Обществен-
ного совета при Федеральной 
службе по надзору в сфере при-
родопользования, заместитель 
генерального директора Метал-

лоинвеста по взаимодействию с 
органами государственной вла-
сти Юлия Шабала.

— Экология — это не про крат-
косрочную выгоду. Ответствен-
ный бизнес понимает: инвести-
ции в модернизацию и соблюде-
ние экологических стандартов — 
это вопрос репутации, устойчи-
вого развития и здоровья сотруд-
ников. Ведь они живут и работа-
ют в тех же регионах, где распо-
ложены предприятия, — добави-
ла Юлия Шабала.

Генеральный директор Нацио-
нального ESG-альянса Андрей 
Шаронов отметил, что экологи-
ческая ответственность стано-
вится не просто этическим выбо-
ром, а необходимым элементом 
бизнес-стратегии.

‐ У современной горно-металлургической отрасли —  
в том числе женское лицо, уверена Юлия Мазанова
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— Для нас качество жизни — 
ключевой ориентир развития 
территорий, — подчёркивает за-
меститель генерального дирек-
тора по устойчивому развитию 
и корпоративным коммуника-
циям Металлоинвеста Юлия Ма-
занова. — В первую очередь оно 
включает в себя благополучие 
человека, его доступ к возмож-
ностям для раскрытия личного 
потенциала.

Индекс качества жизни по-
могает компании увидеть в кон-
кретном городе проблемные зо-
ны, требующие особого внима-
ния и финансового участия. Ме-
таллоинвест учитывает их при 
подготовке соглашений о соци-
ально-экономическом партнёр-

Актуально

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

«Это наш ключевой ориентир»
Почему для Металлоинвеста важно повышать качество жизни 
в Губкине, Железногорске и Старом Осколе

Местом проведения третьего 
межрегионального форума 
«Устойчивое развитие тер-
риторий для повышения ка-
чества жизни» выбрали Ста-
рый Оскол. И это неслучай-
но: в развитии территории 
активно участвует Металло-
инвест — один из ключевых 
членов ESGальянса, занима-
ющегося составлением Ин-
декса качества жизни малых 
и средних городов.

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

стве с местными и региональны-
ми властями. К слову, с 2018 по 
2023 годы Старый Оскол улучшил 
свои позиции в ESG-рейтинге на 
48 баллов, Губкин — на 30, Желез-
ногорск — на 28. Все три города 
опережают среднероссийские по-
казатели по таким направлени-
ям, как управление, общество и 
экология. 

Мета ллоинвест выст у пил 
партнёром форума, который со-
брал представителей регионов 
Черноземья. Как отмечали в хо-
де общения на панельных сес-

сиях представители компании, 
участие в развитии городов, где 
живут и работают сотрудники, 
является сознательным и праг-
матичным выбором. 

Сегодня для бизнеса важно не 
допустить оттока трудоспособ-
ного населения в более крупные 
города, уверен управляющий ди-
ректор ОЭМК Кирилл Чернов. 

— В Старом Осколе располо-
жено несколько производствен-
ных гигантов, и мы конкурируем 
за трудовые ресурсы, — поясняет 
он. — Основной задачей стано-

вится привлечение в наш город 
квалифицированных сотрудни-
ков и молодёжи с высоким потен-
циалом. Конечно, нужно делать 
территорию удобной и красивой, 
заниматься экологией. Но это-
го недостаточно. Мы видим, что 
молодёжь хочет быть полезной 
обществу, участвовать в страте-
гии развития города. И здесь на-
ша задача — не оставаться в сто-
роне, помочь людям в запуске и 
продвижении социально значи-
мых проектов. 

Объединение усилий власти 

< Участники форума уверены: 
залог развития городов — 
объединение усилий 
власти и бизнеса

и бизнеса — важный фактор раз-
вития городов, соглашается глава 
администрации Старооскольско-
го городского округа Владимир 
Жданов: 

— Мы видим примеры успеш-
ного решения мастер-планов, 
когда заказчиком выступает 
крупная компания, такая, как 
Металлоинвест, — говорит он. — 
Она дала вторую жизнь таким го-
родским пространствам, как на-
бережная реки Оскол, площадь 
Победы, Центр современного ис-
кусства «Быль».

Елена Титова

Обновлённый сервис «Ска-
жи снабженцу» в мобиль-
ном приложении Метал-

лоинвеста позволяет сотрудни-
кам высказать мнение о материа-
лах, инструментах и запчастях, 
которые закупает компания. 

Кто может вступить в диалог 
со службой снабжения?

Напрямую обратиться в службу 
снабжения может любой сотрудник 
холдинга, независимо от должно-
сти. Ему не потребуется составлять 
служебные записки, акты, предо-
ставлять какие-либо документы. 
Достаточно зайти в сервис «Ска-
жи снабженцу» и описать проблему 
или внести предложение. 

Зачем компании этот сервис?

— Закупщикам важно знать, 
насколько устраивает людей то, 
что они приобретают. Удобно ли 
пользоваться инструментами, как 
долго служат запчасти, хорошо 

• БУДЬ В КУРСЕ

Есть проблема? Скажи снабженцу!

‐ У сервиса в мобильном 
приложении — интуитивно 
понятный интерфейс 

или нет справляется с задачами 
подрядчик, — перечисляет ру-
ководитель направления устой-
чивых цепочек поставок Метал-
лоинвеста Мария Ветрова. — Мы 
хотим наладить диалог и надеем-
ся на максимальную открытость 
сотрудников комбинатов. Обрат-
ная связь помогает сделать работу 
службы снабжения более эффек-
тивной. А значит, приносит поль-
зу и работникам, и производству 
в целом. 

По каким темам можно 
обратиться к закупщикам?

Сегодня через сервис можно 
направить обращения по следу-
ющим темам:
� к ач е с т в о  п о с т а в л е н н ы х 

товарно-материальных цен-
ностей (выявленные дефек-
ты, преждевременный выход 
из строя и низкая наработка, 
предложения по улучшению, 
например, закупка определён-
ной модели инструмента или 
приобретение материалов кон-
кретного поставщика);

� замечания к работе подряд-
чиков (качество выполнен-
ных работ, нарушение сроков 
и договорённостей);

� предложения по улучшению 
сервиса службы снабжения 
(взаимодействие с сотрудни-
ками снабжения, оптимиза-
ции документооборота, рас-
смотрение жалоб).

По каким темам 
обращаться не нужно?

Не принимаются заявки:
� о необходимости ремонтов;
� о необходимости закупки 

товарно-материальных цен-
ностей или услуг;

� об увеличении лимитов за-
купки. 
Для оформления подобных 

обращений есть свой регламент.

Как воспользоваться 
сервисом?

Интерфейс сервиса удобен и 
интуитивно понятен. В правом 
верхнем углу экрана мобильного 

приложения есть соответствую-
щая иконка. Далее следует на-
жать кнопку «Создать обраще-
ние» и заполнить поля (управля-
емое общество, подразделение, 
указать материально-техниче-
ские ресурсы или услуги, деталь-
но описать проблему).

Кстати, в приложении можно 
отслеживать статус каждого ва-
шего обращения. Срок рассмо-
трения — не более двух недель.

Как закупщики работают 
с обращением?

После поступления заявки 
на сервер администратор сер-
виса назначает ответственного 
за закупку соответствующих то-
варно-материальных ценностей 
или услуг. Рассмотрев обращение 
и изучив вопрос, этот закупщик 
подготовит ответ на обращение, 
в котором опишет, какие меры 
предприняты для решения проб-
лемы. Ответ проверит и под-
твердит администратор — и за-
тем его увидит автор обращения 
в сервис.

С 2018  2023 
 
 ESG-:

С О 
 48 ,
Г —  30, 
Ж — 
 28.
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ОПЫТ

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Чек-лист безопасного 
выполнения работ — 
простой и удобный 
инструмент контроля 
сложных производ-

ственных процессов. Он пред-
ставляет собой список, разде-
лённый на две колонки. В пер-
вой — перечень всех нормотивов, 
вплоть до мельчайших требова-
ний к работнику, во второй — от-
метка о выполнении. Просто, но 
эффективно: заполнив чек-лист, 
можно сразу увидеть отклоне-
ния, которые допускает сотруд-
ник, и принять точечные меры 
по их устранению. 

На своём опыте 

Преимущество чек-листов 
оценили и специалисты Руд-
строя. Проведя анализ несчаст-
ных случаев, они пришли к вы-
воду, что привычных инстру-
ментов для повышения уровня 
культуры безопасности (таких 
как инструктаж, наряд-допуск 
и охота на риски) для предприя-
тия недостаточно. 

Контроль по чек-листу
Почему этот документ позволяет свести к минимуму 
число ошибок на производстве 

Вернёмся и оценим

На межбаночном пространстве 
участка обогащения № 2 фабрики 
окомкования участники линейно-
го обхода недавно проконтроли-
ровали безопасное выполнение 
работ на высоте. 

— Чек-лист позволил нам оце-
нить западающие зоны, затем 
вернуться к ним ещё раз и по-
смотреть, насколько они улуч-
шились, — уверен специалист по 
управлению профессиональными 
рисками МГОКа Игорь Митин. — 
Например, во время обхода мы 
обнаружили риск падения в не-
глубокий незакрытый приямок. 
В чек-листе сделали об этом по-
метку. Через некоторое время вер-
нёмся и оценим, как исправили 
ситуацию.

Аналогичным образом про-
верили работы с грузоподъём-
ными механизмами на ремонт-
ной площадке экскаваторов 
рудоуправления.  

— Мы оценивали, ограничен 
ли доступ в зону грузоподъём-
ных работ, освещение на кране, 
фиксацию грузов, применение 
сотрудниками СИЗ, строповку 
грузов, — говорит специалист 
по управлению профессиональ-
ными рисками Наталья Чистя-
кова. — Проверили грузозахват-
ные приспособления и механиз-
мы. Провели оценку оформления 
документации.

По её словам, чек-лист — не из-
лишняя бюрократия, а инстру-
мент спасения жизней:

— Он превращает абстрактные 
правила безопасности в конкрет-
ные действия, которые легко кон-
тролировать и выполнять. 

Один из первых полётов тяжёлого 
бомбардировщика Boeing Model 

299, более известного как 
«Летающая крепость», 

завершился трагедией. 
Во время испытаний 
в 1935 году самолёт упал 
и загорелся. Погибли 
двое из пяти членов 
экипажа, в том числе 
очень опытный пилот.

При анализе причин 
аварии выяснилось, что 

машина была исправной. 
Но управление ею оказалось 

слишком сложным даже для про-
фессионального лётчика. Стало по-

нятно, что экипаж не в состоянии запом-
нить и проконтролировать все процессы, которые происходят в воздухе.
Производитель нашёл выход: создал подробный список для пилотов, 
в котором подробно указал все их действия перед взлётом, при взлёте, 
в полёте и при посадке. Это было верным решением: чек-листы позволя-
ли запоминать большой объём информации, систематизировать работу 
и контролировать её результаты. Поэтому они быстро нашли примене-
ние и в других сферах.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Термин «чек-лист» можно 
перевести как «контрольный 
список». Это перечень пунктов, 
которые нужно выполнить 
в заданной последовательно-
сти для получения определён-
ного результата. По сути, даже 
обычный список покупок под-
ходит под это определение. 

Ч-  
  
  
 , 
  
 
 .

— Любое строительство — ди-
намичный процесс. Наши со-
трудники начинают смену на од-
ной отметке, а после обеда уже 
выполняют работы выше на не-
сколько уровней. Везде — раз-
ные условия и разные правила, 
которые надо соблюдать. Поэ-
тому нужен унифицированный 
перечень критериев оценки без-
опасной организации работ для 
любой строительной площад-
ки, — рассказывает специалист 
по управлению профессиональ-
ными рисками общества «Руд-
строй» Вячеслав Москаленко. 

Вместе с представителями 
компании Tactise специали-
сты Рудстроя разработали чек-
листы, в которых учли все ос-
новные моменты строительно-
го процесса. Например, при ау-
дите безопасного выполнения 
работ на высоте обращают вни-
мание на все аспекты, включая 
состояние рабочей площадки, 
исправность подъёмной техни-
ки, размещение груза, применя-
емые СИЗ…  

Такие же документы создали 
для огневых и грузоподъёмных 
работ. В планах — разработка 
чек-листа по земляным работам.

Помогает в работе

Чек-лист помогает не только 
проверяющим. Заглянув в него 
перед началом работы, сотруд-
ник может проверить все эта-
пы подготовки к ней. Например, 
оценить состояние страховоч-

ных систем: целостность тросов, 
карабинов, анкерных точек, на-
личие и исправность средств ин-
дивидуальной защиты. А ещё — 
проанализировать условия окру-
жающей среды. Ветер, дождь, го-
лолёд, плохую видимость также 
занесли в чек-лист. Все эти кри-
терии учитывают в обязатель-
ном порядке. 

Документ помогает не упу-
стить из виду важные детали, а 
значит, повысить качество вы-
полнения работ. Это актуаль-
но как для новичков, так и для 
опытных сотрудников. 

— Даже те, кто проработал на 
производстве не один десяток 
лет, могут упустить важную де-
таль в условиях стресса, уста-
лости или спешки. Чек-лист ис-
ключает «забытые» шаги, — по-
ясняет главный инженер управ-
ления по производству запас-
ных частей Михайловского ГОКа 
Роман Хромычкин. — Кроме то-
го, с его помощью легче избежать 
повторяющихся ошибок. При-
меняя чек-листы, руководители 
видят, какие промахи чаще всего 
допускают работники. 

Вместе с руководителями 
МГОКа, подразделений и дру-
гими специалистами Хромыч-
кин участвовал в линейном об-
ходе на участке разделки метал-
лического лома управления по 
производству запасных частей. 
Правильность действий выпол-
нения огневых работ оценивали 
по чек-листу. 

— Мы проверили площадку, 

З -, 
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 , 
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/ Правильность действий при выполнении работ с грузоподъёмными механизмами можно отследить и проверить по пунктам

резаки, места хранения обору-
дования, бытовые условия газо-
резчиков, наличие спецодежды, 
средств пожаротушения, зону 
работ, маршруты передвижения, 
— перечисляет Роман Хромыч-
кин. — Все эти пункты отрази-
ли в чек-листе. На мой взгляд, 
документ лучше адаптировать 
под условия каждого конкрет-
ного цеха. Тогда он станет ещё 
более точечным.

Один из первых полётов тяжёлого 
бомбардировщика Boeing Model 

299, более известного как 
«Летающая крепость», 

завершился трагедией. 
Во время испытаний 

При анализе причин 
аварии выяснилось, что 

машина была исправной. 
Но управление ею оказалось 

слишком сложным даже для про
фессионального лётчика. Стало по

нятно, что экипаж не в состоянии запом

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
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Единство лодки
Почему лучшие «рафтёры» спускаются по реке молча

Их тренировки практически 
ежедневно проходят на реке 
Осколец, рядом со спортком-
плексом «Золотые перчат-
ки». Слыша дружные удары 
вёсел по воде, староосколь-
ские рыбаки порой ворчат. 
Они не знают, что эти маль-
чишки и девчонки не развле-
каются, а готовятся к покоре-
нию горных рек.

Ярослав Макаров
Фото Валерия Воронова 
и из архива 
Федерации спортивного 
туризма «Штурм»

«Штурм» 
постарооскольски

Если говорить простыми сло-
вами, рафтинг  — это сплав по 
горной реке на особой надувной 
лодке  — рафте. Воспитанники 
Федерации спортивного туриз-
ма «Штурм» и одноимённой ста-
рооскольской команды называ-
ют себя «рафтёрами» — с буквой 
ё вместо нормативной е и ударе-
нием на второй слог.

В Старом Осколе необычный и 
суровый вид спорта развивают с 
2012 года. Вместе с другими тре-
нерами рафтеров более десяти 
лет готовит Вера Малахова. Ещё 
в детстве она увлеклась спортив-
ным туризмом, затем постепен-
но приобщилась к рафтингу, и 
сегодня уже не мыслит себя без 
этого вида спорта. 

«Штурм» — это около 70 старо-
оскольцев от 8 до 18 лет. Рафтё-
ры в возрасте 12-15 лет (девочки) 
и 15-18 лет (парни) формируют 
мужскую и женскую команды. 
И уже соревнуются на равных с 
лучшими спортсменами страны.

Речная Россия

Главная точка притяжения 
для участников «Штурма» — Гор-
ный Алтай. 

 — Реки здесь сильные, стре-
мительные, труднопредсказуе-
мые, — рассказывает Вера Мала-
хова. — Катунь, Чуя, Сема — не-
подготовленный человек даже на 
их берег выходит с опаской. Но 
«рафтёры» их и любят за труд-
ный, взрывной характер. 

У каждой реки свой норов. 
Определяют его рельеф, полно-
водность, пороги и ямы, траек-
тория русла. А вот большая глу-
бина реки спортсменов волнует 
мало: гораздо важнее, например, 
из каких камней сложены её бе-
рега, пороги и уступы. Если валу-
ны округлые, спуск проще. Если 
края камней острые, то о них за-
просто можно пропороть лодку. И 
самая главная визитная карточка 
горных рек — температура. Все 
они — очень холодные, особен-
но осенью и весной.

Спринт, слалом, гонка 

График жизни рафтеры вы-
страивают по соревнованиям. 
Основной каскад состязаний 
в России приходится на весну 
(когда реки ещё полны «большой» 
паводковой водой) и богатой на 
дожди осенью. Каждый год ста-
рооскольцы посещают примерно 
восемь соревнований.

— Это не ради наград, — пояс-
няет капитан команды. — Такие 
спуски знакомят ребят и девчо-
нок с новыми реками и опытом 
соперников, заставляют выкла-
дываться по полной и расти над 
собой. Ну, и чем больше соревно-
ваний, тем они привычнее: пред-
стартовый мандраж меньше!

Соревнования по рафтингу 
состоят из четырёх дисциплин. 
Первая — спринт: какая команда 
быстрее спустилась на 300-мет-
ровой дистанции, та и победи-

ла. Вторая часть — параллель-
ный спринт. Здесь команды-
соперники не просто играют в 
догонялки: рафтерам надо обо-
гнуть размещённые по кругу 
буи, помешав это сделать лод-
ке соперника.

Самая трудная часть сорев-
нований — слалом. В этой дис-
циплине спортсменам нужно 
пройти, побеждая течение, по-
роги и водопады, несколько пар 
расставленных по дистанции 
узких ворот. Мало попасть в их 
створ — надо это сделать, не за-
цепив ворота лодкой, веслом, 
рукой или жилетом. Заверша-
ет  борьбу, проверяя участников 
на выносливость, длинная — до 
20 км — гонка. 

— Вам бывает страшно?
— Зависит от реки, — отвеча-

ет Вера Малахова. — Но в любом 
случае после старта и первых 
гребков волнение пропадает!

Силой и умом

Насколько тяжёл этот спорт? 
«Рафтёры» признаются: даже по-
лутораминутный спринт выби-
рает из организма все силы под-
чистую. Длинная дистанция — 
тоже не мёд, потому что даёт дол-
гую нагрузку ногам. При этом 
рафтинг — это соревнование не 
только сильных, но и умных.

— Главное отличие от других 
видов спорта в том, что мы имеем 
дело с могучей стихией, — гово-
рит Вера Малахова. — Наш глав-
ный друг и главный соперник — 
река. Спускаясь, мы каждую се-
кунду прогнозируем, как она по-
ведёт себя в следующий момент, 
и встраиваем себя в её течение. 

Но даже знание реки не силь-
но поможет членам команды, 
если они не будут действовать, 
как единый организм. В лод-
ках — по четыре и шесть чело-
век, и каждый — со своим веслом. 
В каждом рафте есть носовой гре-
бец, который задаёт темп. Корот-
кие команды, если нужно, подаёт 
капитан: например, просит уве-
личить темп или повернуть. 

Но главный секрет единства 
лодки — в многочасовых и много-
дневных тренировках. Тогда на-
чинаешь не только читать реку, 
но и понимать товарищей с по-
луслова, по жестам и движени-
ям. Вершина мастерства — когда 
команда проходит спуск молча, 
без единого слова!

Образ жизни

Рискам горного спуска старо-
оскольцы противопоставляют за-

боту о безопасности. На голове у 
гребца — шлем, на теле — обя-
зательный спасательный жилет. 
Холод наших рек добавляет к сна-
ряжению неопреновые гидробо-
тинки, термобельё, непромокае-
мые брюки и куртку. Даже если 
рафт перевернулся (такое ино-
гда случается), гребцы остают-
ся сухими.

Любое путешествие на сорев-
нования — само по себе приклю-
чение. С собой надо взять лодки, 
снаряжение, одежду, походную 
кухню и баню. Стоит это недёше-
во, и «рафтёры» ценят, когда их 
поддерживают. Например, ны-
нешней весной «Штурму» помог 
Металлоинвест, оплативший го-
рючее для командного автобуса 
до Алтая и обратно. И не зря: по 
итогам проходившего там пер-
венства России старооскольцев 
включили в состав сборной стра-
ны на 2026 год.

Рафтинг становится для этих 
ребят и образом, и школой жизни. 
Рафтеры не только учатся грести, 
развивая силы мышц и остроту 
ума: вместе они готовят лодки к 
спускам, ставят палатки и рабо-
тают у походной кухни, проводят 
уютные вечера у костра. А дома 
вгоняют в ступор мам, без напо-
минания моя посуду или готовя 
вкусный ужин на всю семью.

— Да, это экстремальный вид 
спорта! — признаёт Вера Мала-
хова. — Но наши дети закаляют-
ся, узнают свою страну, учатся 
ценить природу и друг друга. А 
когда трудный спуск пройден, у 
многих на глазах слёзы радости: 
мы справились! Это настоящее 
счастье! 

‐ Спуск на рафте — момент высшего напряжения сил и ума

В 2022   «Ш»  
    М-
 «В! С  »  -
      
 .

/ Перед спринтом на горных реках рафтеры 
оттачивают навыки на старооскольском водоёме  
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КРУПНЫЙ ПЛАН

фактов
о диспетчере 
Надежде Белоусовой

Что помогает 
ей управлять 
«вертушками» 
и сотней 
людей

Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

Факт № 1. 
Выбрала перспективную 
профессию

В школе Надежда Белоусова 
с удовольствием изучала ино-
странные языки. Учителя су-
лили ей будущее переводчика. 
Но старшеклассница рассудила 
иначе. Поступила в горный тех-
никум (ныне Губкинский горно-
политехнический колледж), 
чтобы получить перспектив-
ную профессию и работу на Ле-
бединском ГОКе. И стала поезд-
ным диспетчером.

Факт № 2. 
Поднялась 
по карьерной лестнице

Выпускница техникума начи-
нала оператором поста централи-
зации на разгрузочных станциях. 
Затем уже в качестве станцион-
ного диспетчера прошла хоро-
шую профессиональную школу 
на станции «Кварцитная». На-
училась быстро принимать ре-
шения и руководить движени-
ем железнодорожных составов. 
В прошлом году стала поездным 
диспетчером.

Факт № 3. 
Работает в режиме 
многозадачности

На пульте в центральной дис-
петчерской управления железно-
дорожного транспорта Надежда 
Белоусова анализирует большой 
объём данных. Следит за двумя 

экранами компьютеров: на од-
ном контролирует транспорт 
в карьере, на втором — работу 
экскаваторов. По видеокамерам 
наблюдает разгрузку, а также 
движение порожних составов 
под погрузку. Отвечает по четы-
рём телефонам и трём рациям. 

Попутно заполняет журна-
лы прицепки-отцепки думп-
каров и графика исполненного 
движения, книги предупрежде-
ния и диспетчерских приказов. 
Пишет чернилами разных цве-
тов: зелёным обозначает скаль-
ную вскрышу, синим  — руду, 
красным — неисправности.

Факт № 4. 
Управляет 
«вертушками»  

Поездной диспетчер контро-
лирует перемещение подвижного 
состава — так называемых «вер-
тушек» — из карьера на отвалы 
или фабрику дробления и рас-
пределения руды. Отвечает за по-
грузку руды, скальной и рыхлой 
вскрыши, песка и щебня. 

Факт № 5. 
Руководит людьми

В подчинении у Белоусовой 

‐ Переговоры, графики, данные с мониторов — поездной диспетчер Надежда Белоусова успевает всё

12

восемь станционных диспетче-
ров и 32 локомотивные бригады, 
в каждой — машинист электро-
воза и его помощник. Понача-
лу в новой должности пришлось 
проявить настойчивость, чтобы 
указания выполнялись без от-
клонений. За год нашла к кол-
легам подход: рабочий процесс 
идёт и отношения в коллективе 
наладились. 

Факт № 6. 
Помогает коллегам 
зарабатывать  

От точных и своевременных 
действий поездного диспетче-
ра зависит выработка и размер 
заработной платы машинистов 
электровоза. Зевать нельзя: нуж-
но обеспечить работой и вовре-
мя отправить под погрузку или 
разгрузку. 

Факт № 7. 
Регулярно подтверждает 
квалификацию

Специфика работы, ответ-
ственность за жизни людей и 
непрерывность производства 
требуют постоянного совершен-
ствования. Надежда Белоусова 
регулярно проходит аттестации 
и сдаёт экзамены на знание тех-
нологических и поездных ин-
струкций, по охране труда и про-
мышленной безопасности, дру-
гих профессиональных аспектов.

Факт № 8. 
Любит тишину

После смены поездной дис-
петчер полчаса проводит в тиши-
не — наедине с собой. А шумным 
компаниям предпочитает пеше-
ходные прогулки с близкими в 
лесу или в парке. 

Факт № 9. 
Гордится детьми

С мужем Василием воспиты-
вает двух дочерей. Милена уже 
выбрала профессию: в прошлом 
году поступила в один из лучших 
медицинских вузов страны — на 
«бюджет». А девятилетняя Поли-
на о призвании ещё не задумыва-
ется, зато поддерживает мамино 
увлечение плаванием: вместе хо-
дят в бассейн.

Факт № 10. 
Окружает себя красотой 

Надежда Белоусова считает, 
что день сложится удачно, если 
начать его на позитиве и… с при-
чёской и макияжем. Окружает се-
бя цветами: дома лелеет орхидеи, 
розы и лилии.

Факт № 11. 
Путешествует 
к побережью

Сотрудница комбината любит 
знакомиться с новыми уголками 
страны и мира. Обязательное ус-
ловие путешествия — тёплое мо-
ре. Вместе с семьёй уже бывала в 
Дубае, Турции, Египте. И, конеч-
но, исследовала Черноморское 
побережье России. 

Факт № 12. 
«Организовала» 
зоопарк

В доме у Надежды Белоусовой 
живут кошка Жужа, дворняжка 
Филя, русская гончая Закат, рыб-
ки во главе с сомом и эксклюзив-
ные голуби, которых глава се-
мьи привозит из разных угол-
ков страны.

/ Лучший отдых — в домашнем уюте в компании с младшей дочерью Полиной

разгрузку. 
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Творческие истоки  

Рисовать она начала с детства. 
Стоило дать маленькой Даше кра-
ски и бумагу — и она тут же с го-
ловой погружалась в собствен-
ный красочный мир на долгие 
часы.  

— Я рисовала всё: портреты, 
цветы, девчонок и мальчишек во 
дворе. Могла бесконечно вопло-
щать на бумаге свои фантазии, — 
вспоминает Назарова.  

Увлечение определило выбор 
места учёбы: сначала —  художе-
ственная школа, затем — художе-
ственно-графический факультет 
университета.  

Город меняет… 
каллиграфия 

В декретном отпуске с тре-
тьим ребёнком Дарья открыла 
для себя каллиграфию.  

— Меня потрясли работы со-
временных художников, мону-
ментальные полотна, дерзкие 
идеи, — вспоминает она. — Я смо-
трела видео, впитывала каждое 
слово мастеров, училась держать 
кисть.

Вдохновившись, она решила 
перенести это искусство на ули-
цы Железногорска. Вместе с ху-
дожницей Юлией Тайгой они соз-
дали первые росписи: «Совуш-
ку», «Собачку» на въезде в город, 
мотивирующие цитаты у шко-
лы № 5.  

— Со стороны кажется, что мы 
просто рисуем буквы, — поясняет 
она. — На самом деле, это интен-
сивная работа мозга и тела. Кал-
лиграфия развивает воображе-
ние у детей и даже помогает по-
жилым в профилактике болезни 
Альцгеймера.  

Каждый её объект несёт свой 
особый смысл. Например, пёс на 
фасаде — символ дружелюбия, 
тепла и гостеприимства.  

— Теплопункт был серым и 
унылым, а его окна смотрели на 
город, словно с укором. Мы пре-
вратили их в стильные очки, — 
смеётся Назарова.

Искусство — для всех

В июле 2020 года Дарья соз-
дала одну из первых масштаб-
ных росписей — мурал в память 
о моряках-подводниках на бе-
тонной стене. 

Дела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН

«Давайте раскрасим 
повседневность»
Как превратить город в произведение искусства

За несколько лет художница 
и дизайнер Дарья Назарова 
доказала: участвовать в пре-
ображении Железногорска 
может каждый. 

Юлия Ханина  
Фото Владимира Авдеева  

— Когда мужчина по-
дошёл к стене, взглянул 
на работу и заплакал, 
мы поняли: всё по-
лучилось, память о 
героях останется в 
сердцах, — гово-
рит Дарья.

Эти проекты 
стали началом 
партиципаторно-
го искусства  — со-
вместного творчества 
горожан. Железногор-
цы с радостью отклика-
лись на призыв, брошен-
ный Дарьей в социальных 
сетях, украшать город. Одни 
грунтовали стены, другие 
наводили порядок, а самые 
смелые разводили краски 
и помогали художнице 
творить. 

Три года 
«На высоте» 

Декрет стал 
для Дарьи Наза-
ровой временем 
создания творческо-
го пространства «На 
высоте». Этот проект 
стал одним из победите-
лей грантового конкурса.

— Я хотела собрать мам 
Железногорска, чтобы они об-
щались, творили, наполнялись 
идеями. И несли эту радость до-
мой, своим близким, — объяс-
няет она.

За три года в скромной твор-
ческой мастерской, расположен-
ной на самом верхнем этаже од-
ной из железногорских многоэта-

жек, побывали более 150 масте-
ров и тысячи гостей. Это поме-
щение стало своего рода семей-
ным арт-хабом с мастер-класса-
ми по каллиграфии и линогравю-
ре, литературными встречами и 
выставками.  

Мозаику сложил 
весь город  

Не так давно проект художни-
цы «У нас будет мозаика» победил 
в конкурсе грантов в сфере нау-
ки и искусства. Чтобы подробнее 

изучить это направление, Дарья 
даже съездила на стажировку в 
Тюмень.

— Современная мозаика от-
личается от советских монумен-
тальных панно, — поясняет На-
зарова. — Когда в создании объ-
ектов участвуют горожане, сти-
рается грань между художником 
и зрителем. И уже на этапе соз-
дания мозаичной картины она 
становится для них родной и 
близкой.

Первой «мастерской» Наза-
ровой в Железногорске стал Му-
зей природы. Местные власти 
разрешили инициаторам про-
екта разукрасить фасад. Их эн-
тузиазм оказался заразитель-
ным: железногорцы приходили 
в мастерскую целыми семья-
ми, с друзьями. Все хотели при-
ложить руку к новой городской 
достопримечательности.

— Мы изобразили местных 
животных: квакшей, лягушек, 
куропаток, соловьёв, красно-
книжных выхухолей, дятлов и 
чёрных аистов. А ещё — доисто-
рических аммонитов. А ближе 
к окончанию работ добавили в 
сюжет кота, который жил рядом 
и постоянно приходил к нам 
во время работы, — улыбается 
художница. 

За десять дней участники про-
екта уложили 50 фрагментов мо-
заики из смальты — специально-
го запечённого стекла.

Железная гора 

Сейчас Дарья Назаро-
ва экспериментирует… с 

рудой.  
— Знакомый ра-

ботник Михайлов-
ского ГОКа позво-
нил: «Даша, мы 
добыли такую кра-

сивую руду — в ней 
пирит сверкает! Тебе 

принести?» Конечно, я 
согласилась! — рассказы-

вает она. 
Художница загорелась 

идеей создать новый арт-
объект  — пирамиду из ру-

ды «Железная гора» высотой 
2 метра.

— Это наше «докембрийское 
золото»  — символ идентично-
сти Железногорска, — считает 
Назарова.  

Проект стал одним из по-
бедителей грантового конкур-
са Металлоинвеста «Вместе! С 
моим городом». В ближайшее 
время в городе появится руд-
ная мастерская «Место рожде-
ния», где все желающие смогут 
помочь воплотить смелую идею 
в жизнь. Новую городскую до-
стопримечательность установят 
на Аллее Варичева накануне Дня 
металлурга.

< Совушку полюбили 
все горожане

‐ В рабочей мастерской Дарьи 
Назаровой — уютно, как дома

< Окна теплопункта 
художники превратили 

в стильные очки

‐ «Железногорск — мой 
дом», — утверждает 
работа на стене одного 
из зданий города
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Производство

• РАЗВИТИЕ

В цехе подготовки про
изводства ОЭМК не хва
тало открытых склад
ских площадей, а стро
пальщики нуждались 
в собственном обучаю
щем полигоне.

Ольга Павлова
Фото 
Александра Гончарова

ЦПП — подраз-
деление, кото-
рое ежедневно 
принимает, а 
затем отправ-

ляет грузы в разные под-
разделения комбината, а 
также подрядным орга-
низациям. А люминие-

Ирина Милохина
Фото Валерия Воронова

Цех обжига изве-
сти — уже ше-
стое подразде-
ление ОЭМК, в 
котором запу-

скают проект повышения 
операционной эффектив-
ности. За три летних меся-
ца рабочая группа долж-
на выявить и идентифи-
цировать потери, разра-
ботать мероприятия по их 
устранению и по каждо-

Две проблемы — одно решение
вая катанка, галит, трубы 
и листы металлические, 
рельсы, шпалы и прочие 
материалы — ежедневно 
через цех проходят десят-
ки тонн продукции. Одна-
ко, прежде чем они уедут 
к заказчику, всё это нуж-
но где-то хранить. Про-
изводство на комбинате 
с каждым годом растёт, 
площадей для хранения 
материально-производ-
ственных запасов в цехе 
подготовки производства 
стало не хватать. Обеспе-
чение безопасного про-
ведения работ требовало 
больших ресурсов: техно-
логический проход, пред-
назначенный для загруз-
ки автотранспорта, порой 
приходилось использовать 

для временного хранения 
грузов, а это уже риск.

Кроме того, в подразде-
лении не было своего об-
учающего полигона для 
стропальщиков. 

— У нас р аб о та ю т 
70 стропальщиков. Закре-
плять навыки отработки 
всех видов работ им при-
ходилось в других подраз-
делениях комбината: с от-
рывом от производства и 
под другими кранами. Ко-
нечно, это было очень не-
удобно и не так эффектив-
но, — говорит мастер ЦПП 
Марина Мишина.

Обе задачи смогли ре-
шить, увеличив длину 
путей козлового крана с 
220 до 355 метров. За счёт 
того, что кран теперь мо-

жет перемещаться на 
более дальнее расстоя-
ние, площадь для разме-
щения грузов увеличи-
лась на 3 000 м2 (!). На но-

вое место уже отгрузили 
580 тонн металла с пере-
груженных складов. На ос-
вободившейся площадке 
оборудовали полигон, где 

9,5
млн рублей

затрачено на продление 
крановых путей 

в цехе подготовки 
производства.

теперь смогут отрабаты-
вать практические навыки 
стропальщики цеха — под 
своими кранами и со сво-
ими материалами.

му мероприятию произве-
сти расчёт экономического 
эффекта. 

Первопроходцы

При реализации проек-
та повышения операцион-
ной эффективности в пя-
ти цехах — ФОиМ, ЭСПЦ, 
СПЦ № 1 и № 2, ЦОП — на 
ОЭМК получили впечатля-
ющие результаты. Напри-
мер, плановый экономи-
ческий эффект от приня-
тых мероприятий, кото-
рые разработали в ФОиМ, 

составляет 233 миллиона 
рублей. В ЭСПЦ эта циф-
ра почти втрое выше — 
613 миллионов! 

— Расчётна я с умма 
общего экономического 
эффекта составляет более 
одного миллиарда руб-
лей, — подчёркивает глав-
ный инженер комбината 
Олег Вершинин. 

Задачи

В цехе обжига извести 
есть над чем работать и где 
искать резервы. В подраз-

делении при обжиге изве-
сти потребляется природ-
ный газ, поэтому здесь об-
ратят внимание на повы-
шение энергоэффектив-
ности. Не исключено, что 
можно найти скрытые ре-
зервы и в работе конвей-
ерного хозяйства. 

Таким поиском сейчас 
занимается рабочая груп-
па, в которую вошли пред-
ставители ЦОИ, дирек-
ции по развитию Бизнес-
Системы и дирекции по 
персоналу. Детальное по-
гружение в производствен-

ные процессы поможет им 
определить причины и 
факторы, влияющие на по-
тери в подразделении. 

Начальник ЦОИ Алек-
сандр Проскурин уверен: 
применение нестандарт-
ных механизмов при по-
иске проблемных и «уз-
ких» мест в подразделе-
нии позволит более опе-
ративно и точно опреде-
лить недостатки и поте-
ри. А это первый шаг для 
повышения эффективно-
сти производственных 
процессов.

Теряем? Находим и устраняем!
В цехе обжига извести ищут пути снижения затрат и роста прибыли

Подходы

— Рабочая группа вы-
ходит в цех и анализиру-
ет всю технологическую 
цепочку используя ин-
струменты «Бережливо-
го производства»: от мо-
мента завоза сырья (из-
вестняка) железнодорож-
ным транспортом до мо-
мента отгрузки потреби-
телю готовой продукции, 
«отрисовывая» каждый 
процесс при производ-
стве извести, — расска-
зывает директор по раз-
витию Бизнес-Системы 
ОЭМК Алексей Божков. —
Во время выполнения 
диагностики уточняют-
ся материальные потоки 
при производстве метал-
лургической извести, по-
требление энергоресур-
сов, нормы расходов сы-
рья и материалов, обра-
зование отходов и по-
терь… Например, если в 
процесс зашло 100 литров 
воды, а на выходе мы по-
лучили всего лишь 30 лит-
ров, то 70 литров — это 
уже потери, которые бу-
дут проанализированы. 

Кроме того, участни-
ки рабочей группы будут 
определять стоимость 
каждого процесса и про-
изводить расчёты общей 
эффективности работы 
оборудования.

< В цехе обжига извести 
есть над чем работать 
и где искать резервы
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Культура безопасности

• PROриски

Ирина Милохина
Фото Валерия Воронова

Мелочей не бывает

Машинисту крана цеха подго-
товки производства Юрию Кузь-
менко вручили подарок и серти-
фикат за остановку небезопасной 
работы. Он уже 34 года трудит-
ся в этом подразделении, умеет 
управлять башенным, козловым 
краном, а сейчас его рабочее ме-
сто — в кабине мостового крана 
30-тонника. Награждённый не 
без основания считает, что самое 
важное в его профессии — соблю-
дать требования охраны труда, 
не упускать ни одну деталь, ви-
деть каждую мелочь, которая мо-
жет привести к непредсказуемым 
последствиям.

— Недавно в цех пришла маши-
на с 12-метровыми трубами боль-
шого диаметра, которые нужно 
было выгрузить, — рассказыва-
ет он. — Однако между трубами 
почему-то не было специальных 
прокладок, поэтому невозмож-
но было протянуть между ними 
стропы, чтобы выгрузка прошла 
безопасно. Мы решили приоста-
новить работу, и автомобиль от-
правили назад. Считаю, это пра-
вильно, потому как от этого зави-
сит жизнь и здоровье людей. 

«Охота на риски» на рабочих 
местах на ОЭМК входит 
в привычку. 

Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

В электросталеплавильном 
цехе комбината продолжа-
ют развивать инструменты 

управления рисками — в част-
ности «охоты на риски» в рабо-
тах и проведение обсуждений 
рисков перед работой. Сотруд-
ники стали чаще выходить на 
производство, чтобы ответить 
на вопрос: что может пойти не 
так на конкретном участке, где 
выполняют свои повседневные 
обязанности люди? 

Большинство опасностей 
скрыты в самой работе. И здесь 
важно не только вовремя их 
устранить, но и привить сотруд-
никам определённую модель по-
ведения при столкновении с ри-
сками. То есть занести выявлен-
ную опасность на портал ОТиПБ,
чтобы устранить или хотя бы 
свести её к минимуму. 

Сертификаты — самым активным
На комитете по культуре безопасности отметили сотрудников, 
которые внесли существенный вклад в развитие безопасных условий труда

НАГРАДНОЙ ЛИСТ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Кирилл Чернов,
управляющий директор ОЭМК: 

‟ Мы каждый день учим-
ся сами и продолжаем 
учить своих сотрудни-

ков безопасному отношению к 
работе. Хочу отметить высокую 
вовлечённость в этот процесс 
начальников цехов и руководи-
телей среднего звена. Дело за 
малым — включить в это каждо-
го работника.

Устрани риск 
и работай спокойно

Обеспечили 
жёсткий барьер 

На одной из первых та-
ких охот в феврале нынеш-
него года начальник ЭСПЦ 
Вла димир Пивоваров вы я-
вил «оранжевый» риск в ра-
боте сталеваров и их подруч-
ных на агрегате комплекс-
ной обработки стали (АКОС) 
№ 3. Руководитель подразде-
ления обратил внимание на 
то, что работники находят-
ся в зоне отдачи проволоки на 
трайб-аппараты. 

— Там есть площадка, где 
размещается сразу несколько 
больших катушек, — рассказы-
вает начальник отдела охраны 
труда и промбезопасности ЭСПЦ 
Дмитрий Кононов. — Обычно 
проволоку подручный сталевара 
вставляет в трайб-аппарат, что-
бы он её быстро разматывал. При 
одновременной работе сразу не-
скольких таких агрегатов, а их 
может запустить со своего пуль-
та сталевар, у человека под но-
гами начинает «шевелиться» не-
сколько нитей проволоки, мож-

но споткнуться и упасть. Также 
возникает риск, что работника 
может затянуть в трайб-аппарат. 
Он получит серьёзные травмы. 

В цехе оценили возможные 
риски и вскоре на этом месте 
установили калитку с блоки-
ровочной системой. Если чело-
век её открывает, то сразу от-
ключается вся система подачи 
питания на трайб-аппараты. 
Они просто не работают, пока 
работник не вставит проволо-

ку и не покинет опасную зону. 
— Лучший способ устранения 

рисков — это установка жёстких 
барьеров, — считает начальник 
участка внепечной обработки 
стали № 2 Денис Тищенко. — Те-
перь подручный сталевара захо-
дит в зону обслуживания трайб-
аппаратов уверенный, что ниче-
го не произойдёт. 

НОМИНАЦИЯ НАГРАЖДЁННЫЙ

За остановку 
небезопасной работы

Юрий Кузьменко, машинист крана цеха подготовки 
производства

Михаил Овчинников, машинист крана 
металлургического производства на горячих работах ЭСПЦ

За активное участие в устранении 
рисков бригадой в СПЦ № 1 Игорь Воронков, слесарь-ремонтник подразделения СПЦ № 1

За активную работу по обучению 
требованиям охраны труда

Наталья Никулина, ведущий инженер по разработке 
нормативно-технической документации УОТиПБ, ДПБОТиОС

За активное продвижение СУР 
в структурных подразделениях

Максим Бобриков, специалист по управлению профессиональными 
рисками ОРИ ОТИПБ, ДПБОТиОС

< Наталья 
Никулина 
отмечена 
«За актив-
ную работу 
по обучению 
требованиям 
охраны труда» 
не только 
сертифика-
том, но 
и огромным 
букетом 
цветов

Без рисков

В СПЦ № 1 отмечен слесарь-
ремонтник Игорь Воронков. На 
его счету уже более десятка идей 
как обезопасить работу. Первую 
он подал почти два года назад. 

— Мы тогда собственными си-
лами сделали лестницу с ограж-
дением, чтобы было удобно и 
безопасно обслуживать клей-
мовочную машину на участке 
стана-700, — говорит он. — До 
этого обслуживали оборудование 
во время ремонтов или перевалок 
на стане, что было не совсем безо-
пасно. А делать это приходится 
довольно часто, иногда — каж-
дую смену.

Кроме того, в подразделении 
установили предупреждающие 
таблички, обсудили риск с кол-
лективом на сменно-встречном 
собрании. 

Дело лидера

С начала года в цехе при-
меняют инструмент «Охота 
на риски в работах»: группа 
выходит смотреть выпол-
нение конкретной работы. 

Сотрудники уже вы-
явили 19 потенциальных 
опасностей. 

— Например, недавно на 
шлаковом дворе мы увиде-

ли, что находится в ненадле-
жащем состоянии подкрановая 
балка, по которой перемещает-
ся кран, — продолжает Дмитрий 
Кононов. — Зарегистрировали 
риск, а машинист оформил от-
каз от выполнения небезопасной 
работы. В другом месте увидели 
открытый проём: краном была 
деформирована часть огражде-
ния, а это вероятность падения 
человека с высоты. 

По всем рискам разработали 
мероприятия, обсудили каждую 
ситуацию на комитете подраз-
деления вместе с руководителем 
Владимиром Пивоваровым. Его 
лидерскую позицию в коллек-
тиве ценят.

‐ При входе на площадку 
установили калитку 
с блокировочной системой

‐ Здесь же установили 
предупреждающие таблички
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Зачем в сельской школе 
организовали военно
патриотический клуб.

Дмитрий Лебедев
Фото Валерия Воронова

Ивановская сельская 
школа известна да-
леко за пределами 

городского округа своими 
юными аграриями. Воспи-
танники научного обще-
ства «Колос надежды» мно-
го лет привозят награды с 
конкурсов самого высоко-
го уровня. Здешние педаго-
ги умеют прививать детям 
любовь к полезному труду и 
добрым делам. А в сентябре 
в Ивановке появится и свой 

Краснодипломник? Получи «Алису»!
Металлоинвест сделал подарки лучшим выпускникам технических специальностей 
Оскольского политехнического колледжа

• БЛАГО ТВОРИ

Гардемарины, вперёд!
военно-патриоти ческ ий 
клуб «Гардемарины».

— Будем готовить насто-
ящих защитников Отече-
ства: крепких, грамотных, с 
военной выправкой, — рас-
сказывает директор обра-
зовательного учреждения 
Денис Васютин. — Патри-
отическое воспитание —
неотъемлемая часть учебного 
процесса. Наши ребята и пе-
дагоги помогают ветеранам 
Великой Отечественной во-
йны и участникам СВО, забо-
тятся о воинских захороне-
ниях, занимаются физподго-
товкой. С созданием военно-
патриотического клуба вся 
эта работа перейдёт на новый 
качественный уровень.

В «Гардемарины» записа-
лось уже 15 девчонок и маль-

военно-патриоти ческ ий 

— Будем готовить насто-
ящих защитников Отече-
ства: крепких, грамотных, с 
военной выправкой, — рас-
сказывает директор обра-
зовательного учреждения 
Денис Васютин. — Патри-
отическое воспитание —
неотъемлемая часть учебного 
процесса. Наши ребята и пе-
дагоги помогают ветеранам 
Великой Отечественной во-
йны и участникам СВО, забо-
тятся о воинских захороне-
ниях, занимаются физподго-
товкой. С созданием военно-
патриотического клуба вся 
эта работа перейдёт на новый 

В «Гардемарины» записа-
лось уже 15 девчонок и маль-

чишек. Идёт комплектование 
клуба макетами оружия и раз-
личным инвентарём. Формен-
ную одежду для участников 
по инициативе управляюще-
го директора ОЭМК Кирилла 
Чернова помог приобрести 
Металлоинвест. На эти цели 
компания выделила в марте
более 65 тысяч рублей.

— Я седьмой год работаю 
директором школы и неодно-
кратно обращался за помо-
щью к металлургам. Поддер-
живают нас всегда, — отмеча-
ет Денис Васютин. — Ремон-
тировали кабинеты и лабора-
тории, оплачивали поездки 
на конкурсы участникам уче-
нической производственной 
бригады, помогли обустро-
ить пост охраны. Всего и не 
перечесть. 

/ Патриотов одели
с иголочки

В этом году из стен СТИ НИТУ МИСИС 
вышли 725 выпускников. Из них 
316 получили диплом Оскольского 
политехнического колледжа и 409 — 
Старооскольского филиала вуза.

Ольга Ульянова
Фото Валерия Воронова

Поздравить вчерашних сту-
дентов пришли выпускники 
прошлых лет, которые смог-
ли построить хорошую ка-
рьеру. Так, управляющий 

директор ОЭМК Кирилл Чернов, об-
ращаясь к выпускникам, упомянул, 
что и сам в своё время окончил поли-
технический колледж, а затем и СТИ 
НИТУ МИСИС.

— Именно потому, что сам здесь учил-
ся, могу с уверенностью сказать: знания, 
которые вы получили, заложили фун-
дамент, на котором вы сможете постро-
ить небоскрёб своей жизни, — образно 
выразился руководитель комбината, по-
здравляя выпускников. — Этот документ 
об образовании действительно является 
знаком качества. 

В этом году красный диплом полу-
чил каждый четвёртый выпускник поли-

технического колледжа и института. 
Восьмидесяти двум краснодипломни-
кам востребованных для ОЭМК профес-
сий Металлоинвест сделал подарки — ум-
ные колонки. 

Среди отличников — Андрей Овсян-
ников, выпускник ОПК по специальности 
«техническая эксплуатация и обслужи-
вание электрического и электромехани-
ческого оборудования».

— У меня в планах продолжить обу-
чение в старооскольском филиале 
МИСИС по специальности «электро-
энергетика и электротехника». Ещё мы 
проходили практику на производстве. 
Поэтому хочу устроиться на ОЭМК и 

совмещать работу с учёбой, — рассуж-
дает Андрей.

А вот на вопрос, есть ли мечта, отве-
чает не раздумывая:

— Я хотел бы сделать такую же карье-
ру, как нынешний директор ОЭМК Ки-
рилл Чернов.

Как говорится, плох тот солдат, кото-
рый не мечтает стать генералом. А устро-
иться на комбинат проблемой не будет. 
Директор по персоналу ОЭМК Алексей 
Козляев — к слову, тоже окончивший 
НИТУ МИСИС — вручая выпускникам до-
кумент об образовании, сказал, что ме-
таллурги охотно примут выпускников в 
свою трудовую семью. 
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ПАРТНЁРСТВО• ЗНАЙ НАШИХ!

• БЛАГО ТВОРИ

• БЛАГОДАРНОСТЬ

Дмитрий Лебедев
Фото Валерия Воронова

Мета л лоинвест по-
мог Староосколь-
с к о й  о к р у ж н о й 
б о л ьн и це С в я т и-
тел я Лу к и Крым-

ског о п риобрес т и пере дову ю 
магнитно-резонансную катушку 
для томографа. На эти цели ком-
пания направила в апреле более 
2,4 млн рублей.

Катушки в МРТ генерируют, уси-
ливают и принимают радиочастот-
ные импульсы, обеспечивают взаи-
модействие с протонами водорода в 
теле человека, что позволяет полу-
чать снимки. 

— Новое устройство идеально 
подходит для широкого спектра 
клинических применений, вклю-
чая исследования брюшной поло-
сти, грудной клетки, таза и дру-
гих областей, — отмечает глав-
ный врач Старооскольской окруж-
ной больницы Святителя Луки 

Металлоинвест помог открыть 
аптечный пункт на базе старо
оскольской детской поликли
ники № 1. 

Дмитрий Лебедев
Фото Валерия Воронова

На эти цели компания на-
правила весной более 1 млн 
рублей.

Лекарства и изделия медицин-
ского назначения в новом аптечном 
пункте будут получать родители де-
тей льготных категорий: страдаю-
щих сахарным диабетом, онкологи-
ческими, редкими генетическими 
и наследственными заболевания-
ми, с неврологической патологией, 
бронхиальной астмой, трансплан-
тированными органами и другие. 
Ранее выдача препаратов происхо-
дила во взрослой больнице.

— Открытие аптеки повысит ка-
чество оказания помощи детям, 
имеющим право на льготное лекар-
ственное обеспечение. Позволит нам 
оперативно реагировать на смену 
препаратов, которые назначают ма-
леньким жителям округа специали-
сты в Москве и Санкт-Петербурге, —
отмечает главный врач Старо-
оскольской окружной детской боль-
ницы Елена Колединцева. — Боль-
шое спасибо Металлоинвесту и лич-

«Старость — 
не повод стареть»
Совет ветеранов ОЭМК стал призёром регионально
го этапа Всероссийского смотраконкурса на звание 
«Лучшая первичная организация ветеранов», посвя
щённого 80летию Победы в Великой Отечественной 
войне.

Участвовало более 600 ветеранских организаций Бел-
городской области. Совет ветеранов ОЭМК признали 
одной из лучших на региональном уровне.

           — Наш опыт отметили в числе лучших, ведь у нас такая 
мощная и сплочённая организация, — рассказывает пред-
седатель Совета ветеранов ОЭМК Виктор Безукладов. —
И это во многом благодаря социальной политике Металло-
инвеста, направленной на заботу о пенсионерах предпри-
ятий компании. 
Сегодня на учёте в ветеранской организации комбината 
более пяти с половиной тысяч человек. Компания оказыва-
ет им всестороннюю помощь. Они получают ежемесячную 
доплату к пенсии, имеют возможность бесплатного МРТ-
исследования, протезирования зубов, лечения зрения. 
— Ведём учёт уволившихся на пенсию работников, принима-
ем заявления на оказание материальной помощи для под-
держки в трудной жизненной ситуации, на оказание меди-
цинских услуг, оформляем бесплатную подписку на корпо-
ративную газету, — продолжает Виктор Безукладов. — А ещё 
проводим работу с подрастающим поколением, держим тес-
ную связь с волонтёрами, Советом молодёжи комбината…

Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

Спасибо за поддержку
Выражаем искренние слова благодарности коллективу тех-
нического управления ОЭМК под руководством начальника 
управления — главного механика комбината Романа Алек-
сеевича Солдаткина, председателю Совета ветеранов пред-
приятия Виктору Ивановичу Безукладову, всем работникам 
службы, коллегам — за внимание, поддержку и материаль-
ную помощь, оказанную в связи с преждевременной 
смертью близкого нам человека — Анисимова Ильи 
Анатольевича, бывшего главного специалиста по техничес-
кому надзору. Вечная ему память. Спасибо за добрые, 
тёплые слова, сказанные коллегами о моём родном брате.

Сестра Неля Анатольевна Бондаренко и родственники

КСТАТИ
> Около 150 членов ветеранской организации ОЭМК 

принимают участие в спортивных соревнованиях 
среди пенсионеров города и области, занимают 
призовые места. 

> В Совете ветеранов — свой ансамбль художественной 
самодеятельности «Играй, гитара, — пой, душа». К каж-
дому празднику в Совете ветеранов проводят концерты, 
приглашают и артистов ЦРК «Молодёжный». 

> Члены кружка «Рукодельница» вяжут комплекты для 
недоношенных детей, находящихся в перинатальных 
центрах. 

> Ветераны комбината собрали и передали в библиотеки 
ЛНР и ДНР более 2 тыс. книг различного жанра, вклю-
чая произведения русских классиков, организовали 
сбор гуманитарной помощи для пострадавших жителей 
приграничья.

‐ Работу команды металлургов 
«серебряного возраста» оценили тремя дипломами

Время сократит. 
Качество обеспечит
Металлоинвест помог приобрести медоборудование 
для Старооскольской окружной больницы 
Святителя Луки Крымского

Крымского Светлана Немцева. —
Оно сокращает время сканирования 
и обеспечивает отличное качество 
снимков с максимально возможной 
детализацией.

Томограф, с которым используют 
новую катушку, работает в больнице 
на Ублинских горах. Востребован-
ность — высокая: одних исследова-

‐ Председатель Совета депутатов округа Татьяна Карпачёва, 
управляющий директор ОЭМК Кирилл Чернов и глава Старооскольской 
администрации Владимир Жданов осмотрели новое медоборудование

«Важные лекарства будут рядом»
но Кириллу Чернову за заботу о на-
ших детях.

На средства компании в помеще-
нии аптечного пункта установили 
двери и окна с рольставнями, ви-
тринный комплекс, стеллажи и шка-
фы. Закупили сканеры штрих-кодов, 
фармацевтический холодильник и 
другое оборудование.

— Когда речь идёт детях, важно, 
чтобы помощь была своевременной. 
Теперь важные лекарства будут ря-
дом, без лишних поездок и ожида-
ний, — сказал Кирилл Чернов. —

Поддержка Металлоинвестом уч-
реждений здравоохранения Белго-
родской области носит системный 
характер. Только в этом году в рам-
ках Соглашения о социально-эконо-
мическом партнёрстве с правитель-
ством региона компания направит 
около 25 млн рублей на приобрете-
ние оборудования для Староосколь-
ской окружной больницы Святителя 
Луки Крымского и кожно-венеро-
логического диспансера, а также на 
поставку жидкого кислорода в мед-
учреждения области.

ний органов брюшной полости за 
год здесь выполняют более 6 тысяч.

— В этом году в рамках Согла-
шения о социально-экономическом 
партнёрстве с правительством ре-
гиона Металлоинвест направит на 
улучшение материально-техниче-
ского оснащения учреждения 10 млн 
рублей.

‐ Новое оборудование идеально подходит для широкого спектра клинических 
применений



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 13 ЭЛЕКТРОСТАЛЬ

№ 13 | 4 июля 2025 года

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Территория ответственности

Олеся Олейникова
Фото Юлии Шехворостовой

В о б р а з о в а т е л ь н о -
выставочном центре 
«Железно!» дети ра-
ботников ОЭМК зна-
комились с горно-

металлургическими професси-
ями и современными техноло-
гиями. Ранее эти ребята посе-
тили комбинат. А чтобы путе-
шествие оставило ещё больше 
впечатлений, волонтёры пред-
приятия организовали для них 
насыщенную программу. 

Колибри и поросята

На столе — картинки: поросё-
нок, шуба из куницы, птичка ко-
либри… В них зашифрованы от-
веты на вопросы викторины. На-
пример: знаете ли вы, на что по-
хоже устройство для нагнетания 
непрерывного потока воздуха в 
печи для поддержания в ней вы-
сокой температуры? Ответ «за-
шит» в снимке с шубой: это —
меха. А что напоминает слиток 
чугуна полукруглой формы, 
применяемый в литейном про-
изводстве? Поросёнок, говори-
те? Правильный ответ — чушка.

Дети смеются. Организа-
торы довольны: никто не тя-
нется в карман за мобильным 
телефоном.

«Вот я и задумался…»

Детям до 10 лет предложили 
найти предмет и угадать, спе-
циалисты какой профессии 
используют его в деле. Ки-
янка, диктофон, швей-
ная машина, шуру-
повёрт… Участники 
угадали почти всё — 
правда, не без под-
сказок волонтёров.

— Для детей от 14 лет 
мы организовали квиз-
лабораторию. По ходу поис-
ка решений они изучают весь 
технологический процесс —
от добычи руды до производ-
ства металла, — рассказывает 
Дарья Бобровская, специа-
лист «Железно!». 

У Максима мама работа-
ет инженером на ОЭМК. По-
ка что парень видит себя в 
будущем либо айтишником, 
либо тренером. 

— Интересно, как боль-
шой кусок руды превраща-
ется в маленькие окатыши, а 
потом становится сталью, —
говорит подросток. — Даже ес-
ли ты не думаешь связать свою 
жизнь с металлургией, это здо-
рово знать! 

— А мой папа работает брига-
диром в цехе отделки проката, —

«Природе 
будет легче»
Волонтёры ОЭМК провели 
экосубботник на берегу реки 
Оскол.

Инициировала мероприя-
тие экологическая служба 
комбината. 20 доброволь-

цев корпоративной программы 
«Вместе! С призванием» дружно 
откликнулись на призыв о помо-
щи природе. 
По словам начальника управле-
ния экологического контроля и 
охраны окружающей среды —
главного эколога ОЭМК Елены 
Лаврентьевой, место для его про-
ведения выбрали не случайно. 
Вдоль реки — частный сектор, и 
недобросовестные жители часто 
избавляются от мусора, выбрасы-
вая его в заросли кустов и дере-
вьев. Пустые стеклянные и пла-
стиковые бутылки, жестяные бан-
ки, пакеты… Диву даёшься: сколь 
беспощадно человек уничтожает 
мир вокруг себя!
Ведущий инженер УРЭЭО Елена 
Сивкова взяла на субботник дочь, 
потому что уверена: всё начина-
ется с правильного воспитания, и 
взрослые должны подавать детям 
хороший пример. Ксюша с удо-
вольствием помогала маме, соби-
рая пластик, обёртки и бумажки. 
Она уже знает, что природа нуж-
дается в помощи и заботе. 
— Сколько смогу, столько и соберу: 
рыбкам будет легче и остальной 
природе тоже, — говорит девочка. 
Весь свой «улов» волонтёры сра-
зу же сортировали. То, что не 
подлежит переработке, грузи-
ли в машину и отправляли на по-
лигон. Пластик и жестяные бан-
ки вывозили в специализиро-
ванные контейнеры, откуда они 
пойдут на переработку. 

Ирина Милохина 
Фото Николая Рыбцева

• ЭКОЛОГИЯ

‐ Кто-то захламляет 
природу, а кто-то убира-
ет за ними... А вы на чьей 
стороне?

‐ Чисто там, где не сорят!

«Может, мне на сталевара 
пойти?»
Металлоинвест проводит Детские дни

поддерживает разговор его ро-
весник Никита. — Мы посещали 
ЦОП с экскурсией. Там чисто, 
современно, много автоматики. 
Вот я и задумался: может, мне на 
сталевара пойти?..

Что отложится в голове

О металлургических профес-
сиях ребятам рассказали работ-
ники ОЭМК.

— Ну, привет! — поздоро-
вался сталевар ЭСПЦ Сергей 
Клышников с окружившей 
его детворой. 

— Надо же, разговари-
вает! — удивляясь сход-
ству, семилетний Иван 
перевёл взгляд на всам-
делишного металлурга с 
манекена, установленного 
в «Железно!».

Вместе со специ-
алистом по обо-
ротным циклам 
УЭКиООС Жан-
ной Гойдиной ре-
бята определи-
ли содержание 

хлорида в питьевой воде. При 
этом она напомнила детям о вре-
де сладких напитков и пользе… 
воды из-под крана.

В свою очередь, начальник 
участка энергетического цеха 
Сергей Ярмолов поведал юным 

либри… В них зашифрованы от-
веты на вопросы викторины. На-
пример: знаете ли вы, на что по-
хоже устройство для нагнетания 
непрерывного потока воздуха в 
печи для поддержания в ней вы-
сокой температуры? Ответ «за-
шит» в снимке с шубой: это —
меха. А что напоминает слиток 
чугуна полукруглой формы, 
применяемый в литейном про-
изводстве? Поросёнок, говори-
те? Правильный ответ — чушка.

Дети смеются. Организа-
торы довольны: никто не тя-
нется в карман за мобильным 

«Вот я и задумался…»

Детям до 10 лет предложили 
найти предмет и угадать, спе-
циалисты какой профессии 
используют его в деле. Ки-
янка, диктофон, швей-

— Для детей от 14 лет 
мы организовали квиз-
лабораторию. По ходу поис-
ка решений они изучают весь 
технологический процесс —
от добычи руды до производ-
ства металла, — рассказывает 
Дарья Бобровская, специа-

У Максима мама работа-
ет инженером на ОЭМК. По-
ка что парень видит себя в 
будущем либо айтишником, 

— Интересно, как боль-
шой кусок руды превраща-
ется в маленькие окатыши, а 
потом становится сталью, —
говорит подросток. — Даже ес-
ли ты не думаешь связать свою 
жизнь с металлургией, это здо-

— А мой папа работает брига-
диром в цехе отделки проката, —

в «Железно!».
Вместе со специ-

алистом по обо-
ротным циклам 
УЭКиООС Жан-
ной Гойдиной ре-
бята определи-
ли содержание 

слушателям о том, какие чуде-
са творит электроэнергия. По 
его словам, после таких встреч 
у детей непременно что-то отло-
жится в голове. Они обязательно 
вернутся к полученной инфор-
мации, когда придёт время вы-
бора образования и профессии.

— У меня две дочери, одной —
12, другой 8 лет, — рассказы-

вает металлург. — И мы 
часто беседуем с ними 

о том, какая работа 
им по душе. Стар-

шая целенаправ-
ленно движется в 
этом направле-
нии — мечтает о 
кулинарии. 

< Игра в «Музей 
профессий»

‐ Решая трудные задачи квеста 
«тайны зеленой металлургии»

/ Экология: определяем 
химический состав воды

‐ Большой и маленький
металлурги
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Реалити-шоу
Игра «Форт Боярд» прошла в минувшие выходные на базе отдыха «Вместе Парк». 
Такой подарок сотрудникам ко Дню молодёжи приготовили соцдирекция и профком ОЭМК. 

Ирина Милохина
Фото Валерия Воронова

‐ В соревнованиях приняли участие 85 молодых 
сотрудников. В каждой из десяти команд — 
представители подразделений комбината: ЖДЦ, 
ЭСПЦ, СПЦ № 1 и № 2, УКСиР, ФОиМ, УРЭЭО 
и других. Возглавили их руководители структурных 
подразделений, а также директора по направлениям 
деятельности. Жёлтые, зелёные, малиновые, серые 
и черничные — у каждой группы свой цвет футболок

/ Задания мало чем отличались 
от тех, которые проходят игроки 

одной из самых известных приклю-
ченческих телевизионных долгожи-
телей. Проводниками на этом шоу 

выступали сказочные существа 
в костюмах и масках

‐ Приятным бонусом мероприятия 
стал пикник и неформальное обще-
ние с руководителями комбината

‐ На финише молодёжь 
комбината собрала ключи-
подсказки, чтобы угадать 
одно главное слово, открыва-
ющее путь к «золоту»

‐ В одном из состязаний участникам 
предложили достать с закрытыми глазами 
пластиковую фишку из ёмкости, в которой 
копошились… пауки, крысы, змеи и черви! 

‐ Металлурги 
преодолели 
десять локаций 
с испытаниями

‐ Наибольшее количество баллов — 460 — набрала команда «Модный перебор», 
которую возглавлял директор по персоналу ОЭМК Алексей Козляев

ченческих телевизионных долгожи
телей. Проводниками на этом шоу 

выступали сказочные существа 
в костюмах и масках

‐

В соревнованиях приняли участие 85 молодых 

представители подразделений комбината: ЖДЦ, 

и других. Возглавили их руководители структурных 
подразделений, а также директора по направлениям 
деятельности. Жёлтые, зелёные, малиновые, серые 
и черничные — у каждой группы свой цвет футболок

На финише молодёжь 
комбината собрала ключи-
подсказки, чтобы угадать 

‟ Именно так и нужно 
отмечать День моло-
дёжи — в команде, на 

природе, с новыми знакомства-
ми. Такие мероприятия позво-
ляют коллективу ещё больше 
сплотиться, найти общие ин-
тересы и темы. Это поднима-
ет общий дух нашей большой 
и дружной металлургической 
команды. 

Кирилл 
Чернов,
управляющий 
директор 
ОЭМК: 

< Клад ждал 
тех, кто умеет 
правильно 
и быстро ори-
ентироваться 
на местности

Приятным бонусом мероприятия 

с испытаниямис испытаниями

<  Нужно проявить 
недюжинную смекал-
ку, чтобы отгадать 
загадки мудрого 

Старца. Участники 
игры признаются: 
найти ответы 
было трудно. 
Почти все загад-
ки остались не-
разгаданными…
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МУЛЬТИСПОРТИВНЫЙ  ФЕСТИВАЛЬ

г. Старый Оскол, 
г. Губкин 
База отдыха 
«Вместе Парк»

Регистрируйся 
прямо сейчас

Информбюро

ВАЖНО ЗНАТЬ

• ОБЪЯВЛЕНИЕ

С 7 ПО 13 ИЮЛЯ 2025 ГОДА В РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ЗАПЛАНИРОВАНО ПРОВЕДЕНИЕ 
НЕДЕЛИ ПРАВОВОЙ ПОМОЩИ СЕМЬЕ. 

Белгородское региональное отделение 
общероссийской общественной организации 
«Ассоциация юристов России» проводит 
День правовой помощи.
Участники СВО и члены их семей, дети-
сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, а также родители, опекуны 
и попечители могут получить бесплатную 
юридическую консультацию по вопросам 
детей, опеки, попечительства и детско-
родительских отношений у членов местного 
отделения Белгородского регионального 
отделения ООО «Ассоциация юристов 
России» Старооскольского городского округа.
> 11 июля 2025 года с 09:00 до 16:00 

приём ведут сотрудники юридического 
управления ОЭМК по адресу: 
мкрн Ольминского, д. 12.

> Бригада строителей выполнит все виды 
работ. Свой материал. Фундамент, крыши, 
беседки, сараи, навесы, заборы и др. 
Пенсионерам скидка 20 %. 
+7-909-260-75-95, Дмитрий.  265-СО  1-1

> Укладка асфальта (дворы, площадки), 
+7-960-628-58-17.  209-СО  5-15

> Бригада строителей выполнит все виды 
работ из своего материала.  
Крыши, замена старого шифера, домики 
под ключ, бани, сайдинг, внутренняя отделка, 
евровагонка, террасы, отмостка, фундамен-
ты, хозблоки, заборы, веранды и многое 
другое! Консультации бесплатно.  
Пенсионерам скидка 25 %. 
+7-980-529-22-05, Григорий, строитель.  249 2-2

• УСЛУГИ

Реклама.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.      Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».

Реклама. 

• РЕКЛАМА

Реклама. 

Уважаемые ветераны!
ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА КОНЦЕРТ, 
ПОСВЯЩЁННЫЙ ДНЮ МЕТАЛЛУРГА.
Он состоится 17 июля в 11:00 по адресу: 
мкрн Ольминского, 12.
Совет ветеранов ОЭМК

Автобусы для доставки 
отдыхающих на базу отдыха 
«Вместе Парк»

Воскресенье, 20 июля

Дом связи     База отдыха 
«Вместе Парк»   

Количество 
автобусов

08:30             09:00                                 1 автобус

09:15             09:45                                                  2 автобуса

11:30             12:00                                                2 автобуса

12:15             12:45                                                 2 автобуса

13:15             13:45                                                 1 автобус

17:00                                  2 автобуса

18:00                                              2 автобуса

19:00                                             2 автобуса

20:30                                             1 автобус

22:30                                             1 автобус

Дом связи     База отдыха 
«Вместе Парк»    

Количество 
автобусов

9:30 10:00                                             1 автобус

11:30 12:00                                             1 автобус

16:30                                            1 автобус

18:00                                            1 автобус

Суббота, 19 июля

0+

0+
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Реклама. 

ООО «ТПО» требуются на постоянную работу на предприятия 
общественного питания ОЭМК и Лебединского ГОКа:

По интересующим вакансиям обращайтесь с понедельника по пятницу с 8:30 
до 17:30 по адресу: мкр-н Ольминского, 12, каб. 516.

Тел.: 8 (4725) 372976, 373230.

График работы — 2/2; 5/2.

> электромонтёр, з/п от 55 200 руб.;
> технолог 1й кат., з/п от 54 000 руб.;
> техниклаборант, з/п от 48 000 руб.;
> заведующий производством,

з/п от 67 000 руб.;
> повар, з/п от 52 000 руб.;

ВАКАНСИИ • РЕМОНТ
> Ремонт бытовой 
техники.
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00.

> Ремонт холодильни
ков у владельца на дому,
с гарантией (сервисное 
профессиональное 
оборудование). 
Ежедневно. 
8 (4725) 44-24-89, 
+7-903-642-21-17. 
255-СО  1-12

> Ремонт стиральных 
машин, холодильников 
и другой бытовой 
техники.
Недорого. На дому. 
+7-908-781-86-99.  
199-СО 8-10

> Профессиональный 
ремонт телевизоров, 
мониторов любой 
сложности.
Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00. 

> Ремонт телевизоров.
Недорого. На дому. 
8 (4725) 48-49-20, 
+7-908-781-86-99.  
199-СО 8-10

> Ремонт телевизоров 
на дому у заказчика.
Цифровое телевидение 
от обычной антенны. 
Гарантия. 
+7-903-642-21-30. 
250-СО 1-5

> Ремонт холодильни
ков и морозильников 
на дому, с гарантией. 
Монтаж и обслуживание 
кондиционеров. 
«Холод-Сервис». 
+7-920-555-57-89 
(ежедневно). 254-СО  1-7

> Ремонт бытовой 
техники. Электрика. 
+7-919-225-18-46. 232-СО 5-6

> Ремонт электроплит.
Услуги электрика. 
Качество, гарантия. 
Вызов бесплатный. 
+7-951-145-17-40
266 СО 1-1АО «СОГАЗ». ЛИЦЕНЗИЯ БАНКА РОССИИ СИ № 1208. РЕКЛАМА.

1. СТОИМОСТЬ ПОЛИСА С УЧЕТОМ СТАТИСТИКИ УБЫТКОВ ЗА ПРЕДЫДУЩИЕ ПЕРИОДЫ ПО ВЫДЕЛЕННОЙ КЛИЕНТСКОЙ ГРУППЕ: РАБОТНИКИ 
ПРЕДПРИЯТИЙ КОРПОРАТИВНЫХ КЛИЕНТОВ.

2. ПРИ СОБЛЮДЕНИИ УСЛОВИЙ ПРОГРАММЫ (ВРЕМЕННАЯ ФРАНШИЗА 5 ДНЕЙ).
ПОДРОБНЫЕ УСЛОВИЯ ПРОГРАММЫ СТРАХОВАНИЯ И ПРАВИЛ СТРАХОВАНИЯ — НА САЙТЕ SHOP.SOGAZ.RU/WSM И У СОТРУДНИКОВ 
(ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ) СОГАЗА.

8 800 333 0 888
sogaz.ru

ДОСТУПНО —
ВСЕГО ОТ 2250 ₽ В ГОД 1

Для сотрудников АО «ОЭМК им. А. А. Угарова» и их близких 
родственников: супругов, детей, родителей, родных братьев 
и сестер.

Варианты оформления полиса:
• Оставьте заявку — отсканируйте QR-код
• Обратитесь к персональному менеджеру

Юлии Архангельской
8 (980) 378 31 98 Arkhangelskaya.Yulia@sogaz.ru shop.sogaz.ru

Оформление 
без осмотра 
автомобиля

Возраст 
автомобиля — 
до 20 лет

Ремонт на сумму 
до 1 млн ₽
(НО НЕ БОЛЕЕ СТОИМОСТИ АВТОМОБИЛЯ)

«АВТОКАСКО ПРОФИ» —
ВЫГОДНОЕ КАСКО 
В СОГАЗЕ

Отремонтируем ваш автомобиль, 
если в ДТП виноваты не вы

> буфетчик, з/п от 52 000 руб.;
> кондитер, з/п от 52 000 руб.;
> контролёркассир, з/п от 48 000 руб.;
> кухонный работник, з/п от 45 000 руб.;
> грузчикэкспедитор, з/п от 52 000 руб.

Реклама.

Ре
кл

ам
а.

• ПОКУПКА, ОБУЧЕНИЕ
> Купим ваш автомобиль. Дорого. 
+7-951-154-94-38. 256-СО   1-5

> Обучение вокалу взрослых и  детей от 3,5 лет.
Постановка голоса. Подготовка к выступлению на сцене 
и в караоке.  +7-915-572-17-80.  166-СО  7-10




